



《明日を夢みて すすんで学ぶ 正院小学校》学校だより

耕道

令和7年4月号
珠洲市立正院小学校
珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404

正院小学校

地域と関わる・周りの人のために～卒業生から学んだこと～

校長 山野 仁志

いつもより、早く春の足音がはっきりと野にも山にも聞こえてきています。生命の躍動感あふれる、希望の春となりました。皆様におかれましては、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて引き続き本校校長を務めさせていただきます、山野 仁志（さんの ひとし）と申します。校長として本校3年目、子どもたちのために、熱を持って職員一丸となって精一杯努めたいと思います。昨年度は大きな不安を抱えてのスタートでしたが、保護者の皆様・地域の皆様の力強いお支えと、たくさんの素敵なお支援のおかげで、「いつも通り いつも以上」の教育活動をすすめることができました。心から深く感謝いたします。

この春休みに、卒業生が残してくれた作文を読んでいました。その中で、第74回“社会を明るくする運動”作文コンテストで入賞した2人の卒業生の作文と出会い、学びました。その中の一部をご紹介します。

「地域と関わり安全な町に」 ○○○○ (石川県BBS連盟会長賞)

ぼくは「子ども消防団」の結成式に参加しました。「子ども消防団」と書いてあるTシャツを着て、外で消火訓練をしました。その後、仮設住宅の通路を「火の用心～！」などと言いながら歩きました。ぼくは火だけでなく、みんなが安全に暮らせますように、という思いもこめて声を出しました。復興はまだまだ先だけど、ぼくたちが地域と関わることで、復興の明かりになればいいなと思います。



「明るい社会のために」 ○○○○ (日本放送協会金沢放送局長賞)

人は、一人では生きていけません。だれかの支え、助けがないと生きていけません。周りの人に目を向けてやさしく声をかけたり、困っている人がいたら、そっと手を差しのべる、助けてあげる思いやりの心を持っていれば生きづらいと思っている人たちを助けてあげられるかもしれません。私も、お父さんやおばあちゃんのように周りの人のために行動できる人、手助けができる人になりたいと思います。

4月7日（月）、令和7年度・正院小学校の入学式が行われます。1名の新入生を迎える、全校児童10名で令和7年度がスタートします。子どもたちは、はちきれんばかりのやる気と意欲をもって登校してくれることだと思います。この学校で学ぶことを選択してくれた子どもたちのやる気と意欲にこたえられるよう、ご家庭の・正院町の“大切な宝”をお預かりする立場であることを忘れず、日々1つ1つの教育活動を大切にして、取組をすすめてまいりたいと考えています。



今年度も目指す学校は、《明日を夢みてすすんで学ぶ正院小学校》です。

◇子どもたちにとって…安全・安心で、学ぶことが楽しいと思える学校

◇職員にとって…自らの力を發揮でき、働きがいのある学校

◇保護者・地域から…地域社会の一員として信頼される学校

となるよう、「教師は授業が本丸」「チャレンジ&レスポンス」を職員の合言葉に、教育活動をすすめてまいります。本校の強みは、子どもの人数の少なさ=機動力です。たとえこの状況であっても、子どもたちは地域に出向き、地域の人・もの・ことから多くのことを学び、地域を愛する人に育てたいと考えています。そしていつか、卒業生のように、自ら地域と関わり、周りの人のために行動し、復興の明かりとなってくれることを願って。

4月の予定

オレンジのぬりつぶしは、④早帰りの日です。（そうじ等をせずに、児童はいつもより30分早く帰る日です。）予定は、変更となる場合もあります。ご了承ください。

1 火		16 水	市学力調査（35国算）
2 水		17 木	
3 木		18 金	午後 授業参観・PTA総会・学級懇談会 学校運営協議会
4 金	8:30～ 入学式準備（新5年生のみ）	19 土	
5 土		20 日	
6 日		21 月	縦割り班発足集会 新清掃場所
7 月	入学式、新任式、始業式	22 火	児童集会（歌）
8 火	交通安全指導 給食開始 身体計測・視力検査	23 水	④読み聞かせ
9 水	④交通安全指導 6限委員会発足①	24 木	
10 木	交通安全指導 図書オリエンテーション	25 金	里山里海遠足
11 金	避難訓練（地震・津波） 18:00 第1回PTA運営委員会	26 土	
12 土		27 日	
13 日		28 月	
14 月	たんぽぽ（児童理解の会） 11:00～珪藻土観察学習会（ニコン様、雲津睦美様）	29 火	昭和の日
15 火	児童集会（任命式、委員会発表）	30 水	④6限委員会②

※4月中に交通安全教室実施予定



◇素敵なお祝い物、ご支援ありがとうございました！◇

世界を旅する絵本ポート様	絵本	しんかわ様	水2箱
県サッカー協会様	シール	千光寺様	毛糸
フェンシング 木村越乃様	様々なグッズ	市教委を通して	鉛筆
兵庫県立芸術文化センター様	平太鼓、鼓笛樂器	tunaguの皆様	タオル、お花、DVD、髪どめ
岡山県 山田養蜂場様	本5冊	はなのわ共感事業協同組合様	卒業生にお花
ミキクリエート災害復旧サポート様	コサージュ、図書カード	シンガーソングライター 半崎美子様	メモ帳
島津理化様	安全メガネ5個	東京都 神田女学園様	本
特定非営利活動法人 警備人材育成センター様	Quoカード（6年生）	県教職員組合様	なわとび
金沢市高知子様・新出奈保様	刺繍入りトートバック、本	市島製パン研究所 代表 三澤孝夫様	ハンバーガーふるまい
かほく市 成田千恵子様	おかし	能登町 川崎未来様	真珠を使ったアクセサリー
皆口英樹様（保護者）	さつまいもチップス		R7.3.21の分まで 感謝！

◇卒業生へのお祝いメッセージありがとうございました！◇



心温まるメッセージに感謝

これまでお世話になった担任の先生方や様々な支援をしていただいた方など、本当にたくさんの方たちから心温まるメッセージをいただきました。卒業生は、ひとつひとつのメッセージを懐かしそうに振り返りながら、読んでいました。卒業生の8人は、皆様のお力添えもあり、元気に卒業していました。本当に、ありがとうございました。

教職員異動のお知らせとご挨拶～大変お世話になりました～

この度の異動で3名の教職員が転出いたします。保護者・地域の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。教職員のお別れの言葉です。

川崎 祥二 教諭（珠洲市立飯田小学校へ）



初めて珠洲市に異動をしてから4年間、正院小学校で勤めさせていただきました。この4年間を振り返ってみると、子どもたちの笑顔と笑いで溢れかえる日々でした。地域の方々に笑顔を届けるためにと演奏した鼓笛パレード、蛸島小学校との合同運動会など、何事にも真面目に、そして一生懸命に臨む正院っ子たちが本当に頼もしかったです。最後になりますが、4年間支えてくださった保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。

勘平 知実 臨任講師（教諭として輪島市立河井小学校へ）



1年間という短い期間でしたが、お世話になりました。最初は不安でしたが、暖かく迎えてくれた子どもたちのおかげで、毎日楽しく過ごせました。正院の子どもたちは、明るくて、思りがあるすてきな子どもたちです。そんな子どもたちに元気をもらっていました。保護者や地域の方々にも、いろいろな面で支えていただき感謝しかありません。正院小学校で忘れずに、新しい学校でも頑張ります。本当にありがとうございました。

北野 友美 事務務主査（珠洲市立蛸島小学校へ）



この度、蛸島小学校に異動となりました。正院小学校では前回を含め、9年間勤めさせていただきました。たくさんの思い出が詰まった大好きな学校です。子どもたちはとても素直可愛くて元気いっぱい。その笑顔に何度も癒されたことでしょう。この子どもたちがのびのびとやかに育ってくれることを心より願っております。地域の皆様にもいろいろな事で支えていただき、とても感謝しております。大変お世話になりました。ありがとうございました。

中島 誠治 業務主任（珠洲市役所総務課へ）



この度、珠洲市役所総務課の用務員として異動することになりました。正院小学校の子供達と過ごした日々は、何にも代え難い私の心の宝物になりました。正院の子供達が何事にも一生懸命に取り組む姿に、何度も力をもらいました。そして、正院小に楽しく勤めることができたのも保護者の皆様や地域の皆様のお力添えのお陰だと感謝いたします。本当に、皆さん11年間お世話になりました。今まで、ありがとうございました。

❖ さまざまな行事の紹介 ❖



3月17日（月）❖ 第78回卒業証書授与式 ❖

いよいよ卒業式の日を迎ました。6年間この学び舎で学んだ6年生の晴れの舞台です。6年生は、特にこの1年間、この状況であっても明るく元気に楽しんで下級生を引っ張ってくれました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。天候はあいにくの雨、正に卒業生とお別れする在校生の涙雨の日となりました。10時から卒業式が始まりました。6年生は、この6年間で成長した凛々しい姿を見せてくれました。在校生もできる精いっぱい、姿勢よく最後まで歌ったり、言葉を話したりしてくれました。式の様子は、正院第1団地の濱木さんが、撮影してくださいました。保護者の皆様、地域の皆様、ご支援いただいた皆様、皆々様のおかげで、卒業生は自分の夢に向かって歩立っていきましたこと、ご報告いたします。皆様からのたくさんのご理解・ご協力に深く感謝いたします。本当にありがとうございました！



式後、音楽室にて卒業生に届いた7本のメッセージ動画を児童全員・保護者・職員で鑑賞しました。移動式あそび場の佐藤さんからは、直に子どもたちに向けてメッセージをいただきました。また、半崎美子さんから、「明日への序奏」「特別な日常」の2曲を生歌でプレゼントしていただきました。校長から、この1年間よくがんばってくれた卒業生に送る歌として生で届けることができ、本当にありがとうございました。子どもたちからは、お礼として12月に半崎さんが来校され行っていただいた「地球へ・特別授業」で歌った「地球へ」を子どもたちみんなで歌いました。（動画を送ってくださった皆様①ハンドボール：北國ハニービー石川さん、②サッカー：ツエーゲン金沢さん、③フェンシング：元日本代表 木村毬乃さん、④映画作家：河瀬直美さん、⑤埼玉県 地球市民学習さん、⑥上條みづほさん、他ツナグの皆さん、⑦学びーばさん）



6年生は、最後の学級活動を行いました。まず卒業生から保護者へ感謝を伝える手紙を渡しました。保護者が見守る中、担任は最後に贈る言葉を伝えました。半崎さんからも素敵なプレゼントをいただき卒業生も嬉しそうでした。



3月18日（火）❖ tunagu 卒業記念ライブ ❖

関西からtunaguの上條みづほさん・上條智志さん・高田志麻さん・西村愛さん・堀部潔さんの5名が来校され、卒業生のためにライブを行って下さいました。また、ライブの後は、市島製パン研究所 代表・三澤孝夫さんが子ども達や参加者の皆様にハンバーガーをふるまって下さいました。子どもたちから、おいしいの声があがっていました。本当にありがとうございました。

